



Photo archives Michael Fabre

Initiative

Elles font bouger la région

Elles sont artistes, chefs d'entreprise ou militantes syndicales. Dans leur domaine de compétence elles sont une référence par leur engagement.

| Texte : Céline Cammarata | Photos : DR sauf mention contraire |

le + MiDi

En 2017, un record absolu a été atteint avec 42,9% de femmes députées dans la région.

En Occitanie, les femmes représentent 13,2% des maires ; 42,1% des élues des conseils municipaux ; 15,4% des présidentes de Conseils départementaux.

En 2013, la proportion de jeunes femmes cadres parmi les diplômées du supérieur atteignait 19% ; celle de leurs homologues masculins 30% dans la population des 15 à 29 ans, diplômés du supérieur.

Sur 300 000 entrepreneurs dans la région, 40% sont des femmes à la tête de leur propre entreprise.

En 2013, en Occitanie, 91% des filles inscrites à l'examen du baccalauréat l'ont décroché, soit 5 points de plus que les garçons.

Au total, à statut juridique, secteur d'activité et âge équivalents, les hommes ont 1,7 fois plus de chance que les femmes de diriger une entreprise de 50 salariés ou plus.

Chacune à leur manière elles sont devenues une référence, un symbole un exemple. D'un département à l'autre, voici trente portraits de femmes qui font bouger la région. Leur point commun, ne jamais baisser les bras, ne pas céder. Et dans un monde dominé par les hommes, elles se sont imposées comme incontournables. Avec comme dénominateur, comme fil rouge qui les rassemble, ce goût pour l'action et cette formidable volonté de regarder devant, sans chercher forcément la lumière ou les flashes des photographes, ce qui les rend souvent plus discrètes que les hommes de ce point de vue.

Engagées dans la vie associative comme Leïla Athmani, du CIDFF en Tarn et Garonne, militante syndicale comme Paule Finiel en Aveyron, à la tête d'organismes consulaires en Lozère comme Christine Valentin, présidente de la Chambre d'Agriculture et Florence Vignal, présidente de la chambre des Métiers, qui proposent deux parcours d'exception dans un monde largement dominé par les hommes, elles ont tracé leur sillon, relevant bien des défis, évitant bien des écueils et menant bien évidemment deux carrières de front, celle publique, mais aussi celle privée qui les attend le soir à la maison.

Sportive de haut niveau comme l'Ariégeoise Perrine Laffont qui se prépare pour les Jeux Olympiques, artiste internationalement reconnue comme la mezzo-soprano Béatrice Uria Monzon, créatrice qui s'exporte dans le monde entier comme la Catalane Françoise Quinta ou chef d'entreprise comme l'Audoise Christine Pujol, elles témoignent, par leur engagement, par ce haut niveau d'exigence qui les caractérise toutes, de cette formidable vitalité que l'on voit émerger depuis des années dans la région.

Où sont les femmes, c'est la question obsédante que se pose l'Observatoire régional de la parité, élections après élections. En 2017, un record absolu a été atteint avec 42,9% de femmes députées dans la région. Elles représentent 13,2% des maires, tout en composant 42,1% des élus des conseils municipaux... En politique, comme dans toutes les strates de la société, les femmes sont présentes à la base, parfois même à parité, mais disparaissent au fur et à mesure que l'on s'élève dans la hiérarchie.

Midi souhaite donner de la visibilité à leurs talents et compétences. Et dans la région, nous avons l'embaras du choix, aussi cette liste de personnalités est-elle loin d'être exhaustive. . . .